

# Ablösung 2.0

Zum psychoanalytischen Verständnis von Adoleszenzkrise  
- und warum diese Jugendlichen nicht einfach nur faul sind

13. März 2024

19:00 Uhr

SIPP

## "Die sind doch nur faul!"

In der psychoanalytischen Entwicklungspsychologie kommt dem Übergang vom Jugend- zum Erwachsenenalter eine besondere Bedeutung zu, denn in dieser Schwellensituation wird die bisherige Entwicklung auf den Prüfstand gestellt. Die Ablösung von den Eltern und die Aufnahme eigener (Paar-) Beziehungen, die Entwicklung einer beruflichen Identität, die Gründung eines eigenen Hausstands sind zentrale Entwicklungsaufgaben. Um sie bewältigen zu können, müssen frühe Individuation und Separation ausreichend gut gelungen sein. Sind in der Vergangenheit Fixierungen entstanden oder Entwicklungskonflikte ungelöst geblieben, kann es zu Regressionen mit Leistungseinbrüchen, sozialem Rückzug, aber auch zur Zunahme von Aggressivität kommen, begleitet von Erschöpfungszuständen und - scheinbar - Faulheit. Im Brennpunkt wollen wir der Frage nachgehen, wie die intrapsychische Verfassung junger Menschen an diesem Wendepunkt in der Entwicklung verstanden werden kann. Insbesondere möchten wir mit Ihnen über die Abgrenzung einer erwartbaren entwicklungspezifischen Krise zu einer manifesten psychischen Erkrankung ins Gespräch kommen.

**Referenten:** **Dipl.-Päd. Dr. Katja Kruse**, Psychoanalytikerin für Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene in eigener Praxis in Völklingen, Ausbildungsleiterin KJP am SIPP. **Dipl.-Psych. Thomas Lehmann**, Psychoanalytiker für Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene in eigener Praxis in Neunkirchen, Ambulanzleiter KJP am SIPP

**Veranstaltungsort:** Saarländisches Institut für Psychoanalyse und Psychotherapie, Bleichstraße 14, 66111 Saarbrücken

## Brennpunkt.

Die Veranstaltungsreihe widmet sich in loser Folge Themen der Arbeit mit Kindern und Jugendlichen aus psychoanalytischer Perspektive. Sie bietet eine Plattform der Information und des Austauschs für Fachkräfte aus medizinischen, psychotherapeutischen und pädagogischen Arbeitsfeldern. Eine gemeinsame Veranstaltung von SIPPakjp (Abteilung für Psychoanalyse von Kindern, Jugendlichen und jungen Erwachsenen des Saarländischen Instituts für Psychoanalyse und Psychotherapie SIPP - [www.sipp.de](http://www.sipp.de)) und VAKJP Saar (Vereinigung der Analytischen Kinder- und Jugendlichenpsychotherapeut:innen, Landesverband Saar - [https://www.vakjp.de/landesverbaende\\_saarland.html](https://www.vakjp.de/landesverbaende_saarland.html))

**Anmeldung bitte bis 08.03.2024 per eMail an [psychoanalyse@sipp.de](mailto:psychoanalyse@sipp.de).**

**Teilnahmegebühr 5 Euro, zahlbar vor Ort. SIPP- und VAKJP-Mitglieder sowie Ausbildungskandidat:innen frei.**

**2 Fortbildungspunkte - Zertifizierung bei der Ärztekammer des Saarlandes beantragt.**